

都祁公民館だより

発行 公益財団法人
 奈良市生涯学習財団
 都祁公民館
 奈良市針町2191番地
 TEL&FAX 82-1362
 発行責任者 植田 隆

実りの秋ー突然

館長 植田 隆



周りをどっしりとした山に囲まれた都祁盆地でも黄金色の稲穂に包まれ、都祁の里は今年も豊作、実りの秋を迎えました。

田んぼの黄金色の稲穂は刈り取られ、コスモスの花も咲いています。田んぼの土手には、ある日突然に真赤なヒガンバナ（曼珠沙華）が花を咲かせました。

まったく、突然です。なんの気配もなく、ある日突然、咲きました。ヒガンバナはお彼岸の頃に咲くので「彼岸花」がこの花をさす一般用語となっています。学名では、リコリス、別名「曼珠沙華」と言われます。

この曼珠沙華は、歌手の山口百恵さんが歌った曲のタイトルで有名になりました。

また、彼岸花の花は死や不吉なイメージが強いですが、花言葉では、「情熱」「独立」「再会」「思うはあなた一人」「また会う日を楽しみに」などがあります。

これは、その印象が赤い花色から生まれたと言われています。

彼岸花は、赤だけでなく白、黄、オレンジ、ピンクもあります。



おしゃべり会Ⅱ 都祁公民館
 〓おらがまちの公民館〓 (予定)

本年3月に公民館のみらいを考えるイベント「公民館って、どんなところ」が開かれました。市民と職員が一緒に語り合い、これからの公民館のあり方などのおしゃべりをしました。大変好評で、おしゃべり会を二十四の公民館でやろうということになりました。

公民館を使っている人も、まだ使われたことがない人も参加し、おしゃべりしませんか。新しい発見、出会いがあるかもしれません。

都祁公民館では、次の日程時間でおしゃべり会を開きます。お気軽に、ご参加ください。

日時 十一月二十四日(金)

十九時三十分～二十一時

場所 都祁公民館 実習室

対象 都祁在住・在勤の18歳以上

および都祁公民館利用者

二十人

締切 十一月十七日(金)



都祁公民館主催講座のご案内

十月から十二月の開催講座予定

●都祁高齢者学級(すずらん学級)
 和紙ちぎり絵作り
 手作りして干支をつくらう
 十二月八日(金) 十四時
 都祁公民館実習室で
 費用 千円程度

●つけ体験セミナー
 ※秋の寄せ植え(要申込)
 十一月十二日(日) 十四時～十六時
 都祁公民館実習室で
 費用 千五百円程度



●おいしい異文化交流
 ベトナムの料理を作りましょう!
 食後はみんなでベトナムを知ろう。
 十一月十八日(土) 十時～十五時
 対象は都祁地域の小学生と保護者
 (幼児は保護者同伴でお願い)
 都祁福祉センター 費用 六百元
 学校を通じて申し込み用紙配布。



※蜂蜜キャンドル(要申込)
 蜂蜜で「蜜蠟キャンドル」「ミニハ
 ンドクリーム」を作ります。
 (注) 各講座とも、内容や費用が変わることがあります。

アクティブシニア農業体験事業

プチ田舎暮らし

一都祁産野菜料理といも掘り・玉ねぎ植

都祁産の野菜を使って料理します。午後は、5月に植えたサツマイモを収穫します。

日時: 10月21日(土) 10時～15時

場所: 奈良市蘭生町の畑



一玉ねぎ苗植え一

畑に玉ねぎ苗を植えます。

日時: 11月4日(土) 10時～12時

場所: 奈良市蘭生町の畑

つけまつり2017

11月4日(土)

11月5日(日)

「広げようみんな笑顔とつけまつり」をローガンに開催します♪ 地域の皆様の交流の場になればいいです。気軽にご来場ください

4日(土) 作品展示、菊花展
 5日(日) 作品展示、菊花展、舞台発表
 パザー、物産展

開催場所: 都祁交流センター・都祁体育館

こんな講座がありました！（公民館主催講座）

キッズつげザー

レクリエーションゲーム

今日、講師先生としてお迎えしたのは、奈良県立野外活動センターのキャンプ補助員の方々です。



4名の補助員の方は、学生さんで教員志望です。子どもたちともすぐに親しくなり、大盛り上がりゲームになりました。

楽しく、元気なつげキッズでした。

おやこでチャレンジ

夏休みのおやこでチャレンジは、恒例の陶芸教室です。今年も多く参加がありました。



製作の様子
毎年のように素敵な作品がいっぱいできました。

午前部、午後部のに分かれ作品を作りました。

プチ田舎暮らし

八月十九（土） 南瓜・冬瓜の収穫をしました。

今年、南瓜が不作（十七個の収穫）冬瓜は豊作（八十個収穫）でした。

お盆明けでしたが、暑さも少し和らいだ土曜日の午後の収穫でした。

南瓜は、初めての場所に栽培したためか、草刈りが少なかったのか、草の



◆参加者からは

- ・子どもは何回か参加しています。
- ・私は初めて、夢中で楽しく作りました。
- ・親子で参加でき、楽しい時間を過ごすことができました。
- ・作るの、難しかったけど、楽しかったです。
- ・うまく作れて楽しかったです。



なかから宝探しのように南瓜を見つけ出しました。
冬瓜は豊作だったように、畑の中だけではなく、サルスベリの木の上にもなっていました。
冬瓜が畑でできているのを初めて見た方もおられました。



都祁すずらん学級

認知症パートII

九月八日第三回すずらん高齢者学級は、昨年に引き続き講話「認知症パートII」でした。

講師は、ヤクルト奈良販売から樋口さんです。



お話は、楽しくしかもためになりま
す。お話だけでなく、簡単な体操など
もあり、心も体も健康になる認知症の
講座になりました。

◆黄楊俳句会◆

夕月夜無性に母に逢ひたくて
あおき あきお

お地藏さん盥で洗ふ地藏盆
今岡 和子

雨宿りするかに軒の白木槿
山下 敬輔

九月来し凌ぎもやすし我如何に
瀬川 富貴子

秋の雲ピアノの調べ吸い込まる
三宅 貞夫

実り秋いのち頂く感謝かな
三宅 修子

魚)』などと読み書きして
いたようです。
これらに対し、「秋刀魚」
の漢字表記は遅く、大正時
代からだそうです。
「秋刀魚」の由来は、秋に
旬を迎えよく獲れること、
長細い柳葉形で銀色に輝く
魚体から刀を連想させるこ
とにあり、「秋に獲れる刀の
ような形をした魚」との含
意があるからと考えられて
います。塩焼きにして、
カボスやスタチ、大根おろ
しを添えて、めしあがれ！



◆○○の秋といえば◆

10月は衣替えが行われ、
だんだんと秋が深まる月
です。そこで○○の秋とい
えば、なんでしょう。
思い浮かべるのが、多い
ほうから。「食欲の秋」「
紅葉の秋」「実りの秋」「
読書の秋」「行楽の秋」が
ベスト5位だそうです。
そのほかにも、「スポーツ
の秋」「芸術の秋」「睡眠
の秋」秋といえばもう一つ
サンマがあります。
和名「サンマ」の由来に
ついては、古くは「サイラ
(佐伊羅魚)」「サマナ
(狭真魚)」「サンマ(青串